



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## Centre national pour le développement du sport

Question écrite n° 22410

### Texte de la question

Mme Marie-George Buffet interroge Mme la ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative sur le rendement et le devenir de la contribution sur la cession à un service de télévision des droits de diffusion de manifestations ou de compétitions sportives visée à l'article 302 *bis* ZE du code général des impôts. Dans son rapport du 17 janvier 2013 intitulé « Sport pour tous et sport de haut niveau : pour une réorientation d'une action de l'État », la Cour des comptes constate notamment que les recettes fiscales de cette taxe, dont le produit est évalué à 43,4 millions d'euros pour 2012 et qui contribue pour un peu plus de 17 % aux ressources du Centre national de développement du sport (CNDS), risquent de diminuer dans les années à venir. Or la Cour des comptes a relevé deux situations susceptibles de faire évoluer à la baisse le rendement de cette taxe : la diminution d'une part en termes financiers des contrats en faveur de la Ligue de football professionnel (610 millions d'euros par an de droits de retransmission pour 2012-2016 contre 668 millions d'euros pour la période précédente) ; et d'autre part, le fait que l'assiette de cette contribution est susceptible de se réduire à compter de 2014, en raison de la commercialisation centralisée à l'échelon international des droits de retransmission télévisée des rencontres en vue de la qualification pour l'Euro 2016 de l'UEFA et le Mondial 2018 de la FIFA. Or ces droits centralisés à l'échelon international échappent à cette taxe. Comme l'a relevé la Cour des comptes, les limites au dispositif fiscal actuel résident dans l'imposition aux seules personnes situées en France (fédérations françaises et ligues professionnelles françaises). En effet, lorsque le redevable de la contribution n'est pas établi en France ou dans l'Union européenne et pour les contrats conclus en France, celui-ci est tenu de faire accréditer auprès de l'administration des finances publiques un représentant établi en France qui s'engage à remplir les formalités et obligations incombant à ce redevable et à acquitter les taxes à sa place, comme en matière de taxe sur la valeur ajoutée. Cependant, les bénéficiaires des droits de diffusion télévisée ou autre vecteur de communication, pour les compétitions à rayonnement international, sont souvent installés à l'étranger, et la taxe de l'article 302 *bis* ZE du CGI ne leur est donc pas applicable. Elle l'interroge donc sur les moyens qu'elle souhaite mettre en œuvre pour pérenniser et consolider cette taxe, contributrice essentielle de la solidarité financière entre le sport professionnel et le sport amateur.

### Texte de la réponse

Madame la ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative a demandé à ses services, en liaison avec les autres départements ministériels concernés et le Conseil Supérieur de l'Audiovisuel, de mener une étude sur la refonte de la contribution sur la cession à un service de télévision des droits de diffusion de manifestations ou de compétitions sportives figurant à l'article 302 *bis* ZE du code général des impôts afin de sécuriser ou le cas échéant d'élargir l'assiette de cette taxe. Ce projet de refonte aura notamment pour objet d'étudier la faisabilité de faire peser cette taxe sur l'ensemble des droits vendus ou acquis depuis le territoire national et non sur les seuls droits cédés par les fédérations sportives et organisateurs de manifestations sportives établis sur le territoire national, comme l'y invite le récent rapport de la Cour des Comptes, intitulé « Sport pour tous et sport de haut niveau : pour une réorientation de l'action de l'Etat ». Mais il convient de bien évaluer les avantages et inconvénients d'une telle voie, le cas échéant d'en explorer d'autres,

avant de déterminer la proposition qui pourra être reprise par le Gouvernement. Le ministère chargé des sports s'appuiera également sur les travaux d'évaluation de politique publique lancés dans le cadre de la modernisation de l'administration publique (MAP) sur le soutien au sport professionnel et la solidarité avec le sport amateur.

## Données clés

**Auteur :** [Mme Marie-George Buffet](#)

**Circonscription :** Seine-Saint-Denis (4<sup>e</sup> circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 22410

**Rubrique :** Sports

**Ministère interrogé :** Sports, jeunesse, éducation populaire et vie associative

**Ministère attributaire :** Sports, jeunesse, éducation populaire et vie associative

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [26 mars 2013](#), page 3246

**Réponse publiée au JO le :** [14 mai 2013](#), page 5147